



ACTA SESION EXTRAORDINARIA CONCEJO MUNICIPAL

En el Gimnasio del Colegio Concepción Chiguayante, el día jueves 28 de Abril del 2016, siendo las 19:17 horas, se da por iniciada la Sesión Extraordinaria del Concejo Municipal.

Preside la Sesión el Presidente del Concejo, Don José Antonio Rivas Villalobos, y actúa como Secretario del Concejo, Don Lisandro Tapia Sandoval, Secretario Municipal.

CONCEJALES ASISTENTES

- Sra. Paulette Geraldine Pierart Roa
- Sr. Aldo Javier Aravena Silva
- Sr. Carlos Benedetti Reiman
- Sr. Mario Osbén Méndez
- Sra. Rina Oñate Cid

FUNCIONARIOS ASISTENTES

- Autoridades de la Región
- Autoridades de la Comuna
- Sres. Directores de Servicio
- Funcionarios Municipales
- Dirigentes Vecinales
- Organizaciones Sociales



I. MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE

ACTA Nº 03

Chiguayante, abril 28 de 2016

Se inicia Sesión Extraordinaria, siendo las 19:17 horas del día jueves 28 de Abril del 2016.

Preside la Sesión, el Presidente del Concejo, Alcalde de la Comuna, Don José Antonio Rivas Villalobos.

TABLA:

Cuenta Pública correspondiente al año 2015.

LOCUTOR: A continuación hace entrada a este salón la máxima autoridad de la comuna, el Alcalde de Chiguayante, don José Antonio Rivas Villalobos, acompañado por el Honorable Concejo Municipal. (Aplausos).

Señoras y señores, tengan todos, muy buenas tardes.

Antes de dar inicio a la Sesión Extraordinaria de la Cuenta Pública 2015, queremos presentar un video en memoria de nuestro Concejal y amigo don José Eduardo Vilches Vilches que partió el pasado 20 de Abril. (Aplausos).

El homenaje para este gran Concejal, don José Eduardo Vilches Vilches.

En nombre de la Municipalidad de Chiguayante damos a cada uno de ustedes la más cordial bienvenida a la Sesión Extraordinaria de la Cuenta Pública 2015.

Saludamos a quienes hoy nos honran con su presencia:

Alcalde, don José Antonio Rivas Villalobos

Honorable Concejo Municipal integrado por los Concejales, Sra. Paulette Pierart R.; Sr. Aldo Aravena S.; Sr. Mario Osbén M.; Sr. Carlos Benedetti R. y Sra. Rina Oñate Cid.

Diputado de la República, don José Miguel Ortiz N.

Alcalde de San Pedro de la Paz, don Audito Retamal L.

Seremi de Educación, don Sergio Camus C.

Seremi de Desarrollo Social, don Juan Eduardo Quilodrán R.

Representante de la Seremi del Trabajo, don Antenor Uribe V.

Directora de JUNJI del Biobío, Sra. Andrea Saldaña L.

Director del Servicio de Salud Concepción, don Marcelo Yévenes S.

Jefe de la División del Gobierno Regional, don Rodrigo Daroch Y.

Esposa de nuestro Alcalde de la Comuna, Sra. Patricia Motta

Comisario de la Séptima Comisaría de Chiguayante, Mayor Oscar Sandoval

Subprefecto de la PDI Concepción, don Hermes San Martín

Comisario Avanzada de la PDI de Chiguayante, don Pedro Labraña

Coordinador Regional de Seguridad Pública, don José Miguel Ortiz Vera

Directores Municipales

Funcionarios y Funcionarias Municipales

Autoridades Eclesiásticas

Amigas y amigos

Invitados

A continuación les invito a ponerse de pie para entonar juntos nuestro Himno Nacional.

A continuación, se dirigirá a los presentes, el Secretario Municipal, don Lisandro Tapia Sandoval, quien dará inicio a la Sesión Extraordinaria para la Cuenta Pública 2015.

SR. TAPIA – SECRETARIO MUNICIPAL: Señor Alcalde, señores Concejales, autoridades presentes e invitados en general.

En cumplimiento a lo que establece la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades en su Artículo 67, que dice "El Alcalde deberá dar cuenta pública al Concejo Municipal y al Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil, a más tardar en el mes de Abril, sobre su gestión y la marcha en general de la Municipalidad".

Se da inicio a la Sesión Extraordinaria del Concejo Municipal, para dar a conocer la Cuenta Pública de la Gestión Municipal año 2015.

Señor Alcalde, tiene la palabra.

ALCALDE: Estimados Concejales, queridos vecinos, vamos a dar por abierta esta Sesión Extraordinaria, cuyo único punto es la Cuenta Pública correspondiente al año 2015.

Vamos a hacer la exposición de la Cuenta Pública bajo un dinámico formato que es un video (se adjunta a la presente acta pendrive con la información de ésta). (Aplausos).

LOCUTOR: Se ha integrado también a esta Cuenta Pública, el Senador de la República, don Alejandro Navarro B.; y también saludamos al Seremi de Obras Públicas, don René Carvajal, bienvenido.

Siguiendo con esta ceremonia, se dirigirá a los presentes nuestro Alcalde, don José Antonio Rivas Villalobos. (Aplausos).

ALCALDE: Debo confesarles, que siempre da un cosquilleo especial al hablar delante de tanta gente y hablar además delante de tantos amigos, delante de tantos aliados que son protagonistas del desarrollo de nuestra ciudad que está experimentando.

Quiero saludar, con mucho cariño, a mí querido Senador Alejandro Navarro, que está con nosotros hoy día.

A nuestro querido amigo y Diputado, también socio en muchos emprendimientos y en muchos proyectos, destrabando muchos de aquellos que eran importante conseguirles recursos, José Miguel Ortiz. Muchas gracias José Miguel.

A nuestro Seremi de Obras Públicas, René Carvajal, ex Alcalde de Coronel, nos entiende muy bien a los alcaldes.

Al Seremi de Educación, Sergio Camus.

Al querido amigo y ex colega Concejal, hoy día Seremi de Desarrollo Social, Juan Eduardo Quilodrán R. Muchas gracias Juan Eduardo.

A mi amigo Audito Retamal, que partió con nosotros.

Antenor Uribe, que anda en representación del Seremi del Trabajo. Gracias Antenor.

A la Directora de la JUNJI, Andrea Saldaña.

Al Director del Servicio de Salud Concepción, que estuvimos ayer acompañándolo en su Cuenta Pública de igual forma, Marcelo Yévenes.

A Rodrigo Daroch, Jefe de la División del Gobierno Regional.



Al Subprefecto de Concepción, señor San Martín.

Y a nuestro Jefe de la PDI de la Avanzada, don Pedro Labraña.

Al Mayor de la Comisaría de Chiguayante, de la Séptima Comisaría, don Oscar Sandoval y a sus Carabineros que nos acompañan el día de hoy. Yo les pido un aplauso para nuestras policías.

Junto a este equipo de policías, también hay un cuerpo de funcionarios y servidores públicos que trabajan con la seguridad, uno de ellos es José Miguel Ortiz Vera, que es el Coordinador Regional de Seguridad Pública. Gracias José Miguel.

A nuestras autoridades religiosas, al Padre Gustavo y nuestro amigo Juan.

A los miembros de la Cruz Roja.

A los demás Pastores.

Quiero saludar, en especial, hoy día también a los Directores de nuestra Municipalidad y a los Funcionarios de nuestra Municipalidad, trabajadores incansables, con los cuales, generalmente, nos encontramos no solo en el horario de trabajo, sino que también en momentos en donde ellos muy comprometidos y generosamente están respondiendo y acompañando el desarrollo territorial.

A cada uno de ustedes; a los vecinos de Chiguayante; a los líderes; a los jóvenes que están presentes hoy día; a nuestros jóvenes eternos de la tercera juventud, aquellos que le ponen el entusiasmo y alegría hasta la última gota.

Quiero saludar a los Dirigentes de todos los sectores de Chiguayante, antiguamente teníamos dudas respecto si habían territorios que querían ser de Chiguayante, hoy está resuelto. Uno tiene Dirigentes comprometidos de Norte a Sur, en todas las localidades. Ellos se esmeran por transferir, por llevar y por hacernos notar las necesidades, los sueños y también las observaciones que los vecinos tienen de cada uno de los territorios de Chiguayante, los de Leonera, los de Chiguayante Sur, los de Manquimávida, los de Lonco, los de Villuco que están aquí presentes, muchas gracias. A cada uno de ustedes amigas y amigos por estos años que hemos trabajado juntos fortaleciendo la participación de nuestra Comuna.

Yo quiero antes de comenzar, solo decir una frase, una frase que para mí es tremendamente importante, "no nos vamos a cansar nunca de hacer los homenajes para este gran líder, vecino y concejal, gracias José Eduardo Vilches Vilches, por tú compromiso con Chiguayante desde hace mucho tiempo, desde antes que fuera comuna, muchas gracias". (Aplausos).

Cuando tradicionalmente uno se dispone a dar una cuenta pública, se motivan principalmente a mostrar las grandes cifras, las grandes obras, lo tangible.... Eso, en ocasiones, no corresponde al concepto de ciudad que ustedes y nosotros nos hemos dado a conocer hace unos años y no hace justicia al esfuerzo de muchos quienes caminan por esta tierra tratando de trascender y hacer historia, forjando una comuna que se levanta con orgullo junto a nuestro Manquimávida, que invita a la provincia y a la región a mirarnos con el reconocimiento de quien a poco andar hemos sabido hacer las cosas.

En la presentación anterior conocimos esas grandes cifras que nos llenan de orgullo como administración, porque esta Cuenta Pública nos detiene en lo fundamental y en lo que la contingencia nos dice que es importante. (Pero soy un convencido de que una cuenta pública preparada desde la razón deja de lado lo que el corazón quiere decir) y como dijo El Principito a un inquisitivo Zorro: "sólo con el corazón se puede ver bien; lo esencial es invisible para los ojos".

Es por ello que para preparar estas líneas salí a caminar una vez más por toda nuestra Comuna, para traer a la memoria, los primeros 2 meses del año 2015 con el convencimiento que si en esos 2 meses, donde las vacaciones de muchos relajan el impulso y el compromiso asumido, habíamos sido capaces de mantener la palabra empeñada, hoy podría mirarlos a los ojos diciendo "nuestro compromiso ha sido honrado con el esfuerzo de cada uno de nuestros funcionarios municipales" y gracias a Dios así ha sido.

Enero del 2015 comenzó con la entrega de subsidios del Programa Protección Patrimonio Familiar. Y es que la calidad de vida también pasa por las estructuras que cobijan a nuestras familias y en eso, junto a nuestra Egis Municipal, nos planteamos caminar firmemente junto a los comités de viviendas y el Serviu para dar soluciones concretas a los Chiguayantinos y Chiguayantinas, lazos que nos tienen particularmente contentos y esperanzados de que vamos por el buen camino.

Enero fue también el mes de la Cultura, donde además de los talleres dictados por el municipio en la Casa de la Cultura, se sumó el concurso "Sueños Literarios" que premió al Escritor Nelson Osorio con el cuento "Manquimávida".

Si en tan solo un mes, cultura y vivienda eran importantes, la Oficina de Seguridad también hizo lo suyo, con la firma del Plan Comunal de Seguridad Pública, el que permite a nuestra Comuna contar con 700 millones de pesos para el diseño de estrategias orientadas al trabajo preventivo, concretando con ello importantes proyectos para las comunidades, como la instalación de luces led en Chiguayante Sur, y prontamente nos disponemos a materializar 300 nuevos puntos de iluminación, los que se sumarán a los más de 300 ya instalados en nuestra Comuna, en espacios donde la oscuridad era aliada de miedos y sobresaltos.

Durante los primeros dos meses, la Oficina de Dideco se desplegó, organizando distintos encuentros para la familia, destacando la "Primera Feria Cultural", el primer "Encuentro Nacional de Grafiteros" eventos que cambiaron la cara al Canal Papen y el Parque Los Castaños. A ellos se sumó la Feria Artesanal, el Programa Piscina en tu Barrio, El Festival de los Barrios, El programa "Tarde de ayer" y "Viaje en el tren del recuerdo" ambas actividades dirigidas a nuestros Adultos Mayores a quienes tanto debemos como comuna.

A estas actividades, sumamos además, gracias al Gobierno de nuestra querida Presidenta Michelle Bachelet el programa "Verano para Todos y para Todas" y como si éstas no fueran suficientes, organizamos con nuestra Oficina de Deportes una nueva versión de los "Carnavales Deportivos", e incentivamos la práctica deportiva con las Primeras Olimpiadas Barriales que contaron con la participación de más de 30 equipos de distintos sectores de nuestra Comuna. Con orgullo, podemos decir que Chiguayante es cuna de grandes deportistas y en las más diversas disciplinas.

Garison Abarzúa, un chico de 15 años, de familia muy sencilla y trabajadora, hoy día es uno de los tenistas destacados de Chile, que le está ganando a México, a Colombia y otros países, en un torneo internacional fuera de nuestro país. Pero también Diego Huerta, automovilista que obtuvo el tercer lugar en el rally de Llanquihue.

Chiguayante en Enero y Febrero del 2015 conoció de deporte, arte, cultura, desarrollo social e integración. Las juntas de vecinos recibieron la instalación de Hornos de Barro para fomentar la participación y crear lazos con la comunidad. La exposición "Visito mi Región" en nuestra Plaza de Armas nos entregó otra mirada del Biobío, los inicios en las obras del Parque la Ribera, la instalación de campanas de almacenaje de vidrio y plástico, que forman parte de la campaña más importante de Reciclaje realizada en nuestra Comuna, y el ensanche de calle Manuel Rodríguez al llegar al cruce Santa Sofía, son solo algunas de las pequeñas grandes intervenciones que como municipio hemos desarrollado.

Sin lugar a dudas, el primer semestre del 2015, la historia de Chiguayante se transformó... de una comuna residencial, pasó a ser una ciudad para vivir intensamente activa, de caminos, empresas y sueños. Pusimos atención en que la contingencia nos demandaba y univimos la capacidad de poner firme la mano al timón para no perder pisada en la concreción de proyectos que nos permiten hablar hoy de un Chiguayante que se proyecta a

desafíos que hace un tiempo atrás parecían lejanos. El 2015 nos dejó la satisfacción de haber hecho las tareas, así constituimos el Primer Consejo Comunal de Seguridad, iniciamos la construcción del segundo tramo del Canal Papen entre San Pablo y Santa Justina e iniciamos el Operativo animal más importante que se haya desarrollado en nuestra Comuna con 1.500 esterilizaciones y celebramos por primera vez en nuestra Plaza de Armas La Feria del Libro.

El 2015 conocimos una vez más el llamado a la Solidaridad Chiguayantina, cuando la tragedia golpeó una vez más el Norte Chileno, todos los colegios, tanto municipalizados, como particulares subvencionados y particulares, en coordinación con nuestra Oficina de Emergencia, iniciaron una inédita campaña para recolectar útiles escolares para ir en ayuda de los alumnos de Chañaral quienes perdieron todo por los aluviones de barro que azotaron esa localidad.

También el 2015, conocimos e implementamos el programa "Quiero Mi Barrio 2", programa del Ministerio de Vivienda y Urbanismo, que se sumó al "Quiero Mi Barrio 1". Con una inversión que supera los 2 Millones de Dólares, estos programas han contribuido a mejorar las condiciones y calidad de vida de nuestros vecinos de Leonera, un barrio que por años vivió con el estigma de ser un sector periférico, cuando la realidad reclama que debe ser vista como la puerta de entrada sur de nuestra Comuna, es así, como a una nueva iluminación, sumamos aceras, pavimentaciones y áreas verdes, recuperamos la sede social, construimos un nuevo parque y generamos las integraciones necesarias para que Villa La Leonera se sintiera parte importante de nuestra Comuna, porque alberga gente muy trabajadora y comprometida.

Si de inversiones se trata, también es importante lo hecho junto al Ministerio de Economía, que con una inversión que supera los 700 millones de pesos a través del programa "Barrios Comerciales" pretende cambiarle la cara a nuestro Barrio Estación desde Santa Sofía a Plaza de Armas, generando un polo de desarrollo comercial y gastronómico que cambiara la cara al Chiguayante Histórico.

Estos proyectos en Chile eran pocos, solo 60 para todo Chile, pero en éste y en otros proyectos encontramos la mano fraterna y de buen compañero y muy buen aliado de nuestro Diputado José Miguel Ortiz.

Recuerdo una mañana en que te visitamos sorpresivamente, porque no habíamos conseguido audiencia, tú muy ocupado, y fuimos con nuestro Administrador a conversar contigo, para solicitarte que nos apoyaras en esta gestión. Chiguayante es una ciudad residencial, turística y biorestauradora, así es. Y nosotros le solicitamos que hiciéramos la gestión para ubicarnos bien en la competencia, dado que el comercio en Chiguayante tiene que tener una impronta, tiene que tener una identidad y tiene que estar asociado a este perfil turístico que es nuestra Comuna y por lo tanto habíamos presentado dos proyectos muy buenos y necesitábamos el apoyo, el empuje y que nos abrieran las puertas. Pudimos ir a Santiago a presentar estos proyectos, gracias a tu ayuda José Miguel, ¡muchas gracias!

Sí de inversiones se trata, también es importante lo hecho, como les decía, a nuestro Ministerio de Economía y creemos que ese proyecto va a permitir su pronta materialización y la consecución del siguiente que está ubicado desde Avenida Los Héroes hacia el Sur, porque allí también están localizados grandes locales.

Y sí hemos puesto el empeño en lo que día a día puede hacerse evidente, en otras áreas no tan convencionales también hemos puesto nuestro empuje. Así conocimos junto a la agrupación Rayen Leufú, que es una Agrupación Mapuche, antes no había, en un momento hubo tres, ésta ha sido la que más ha liderado todo el impulso de nuestras mailen y nuestros peñi, que son vecinos nuestros. La importancia de esta identidad étnica, ensamble perfecto con la apicultura. Nos ganamos un programa de apicultura y potenciamos una actividad que llamó la atención tanto a nivel regional como internacional, prueba de ello es que recibimos la visita de una profesional de una ONG Europea, que se interesó por el tema y reconoce en esta experiencia, única en su tipo en el mundo. Conocimos también, el trabajo de SENDA PREVIENE quienes con herramientas concretas educan a niños, jóvenes y adultos sobre los riesgos del consumo de drogas y estupefacientes.



También fuimos testigos de cómo nuestra Oficina de Protección de la Infancia comenzaba a ganarse un espacio en la comunidad, fomentando la protección de los derechos y el resguardo de nuestros niños y niñas. El 2015 también nos llenó de orgullo la creación de la Oficina de Desarrollo Económico Local e Internacional, oficina que comenzó lentamente a generar lazos y establecer las confianzas entre aquellos que buscaban una oportunidad laboral.

Una realidad económica difícil, se agradece el acompañamiento y la capacitación permanente que entrega esta oficina, y que ya goza del reconocimiento de Empresas y empresarios a nivel comunal, local y regional.

Mientras algunos minimizan los avances y opacan los logros de un Chiguayante que avanza, quiero decirles que nuestra Comuna goza de buena salud, gracias al reconocimiento de ministerios, subsecretarías y autoridades regionales, quienes como nunca antes han hecho de nuestra Comuna su segunda casa a la hora de defender o comenzar a construir el Chile que soñamos. Es así como a la permanente visita de nuestro Intendente Rodrigo Díaz, sumamos el acompañamiento inagotable de los distintos cores, seremis y subsecretarios, senadores y diputados, y durante el 2015 como nunca antes la visita de distintos ministros como Desarrollo Social, Deportes, Obras Públicas y Economía, todos ellos sin excepción han regresado con el convencimiento de que en Chiguayante las cosas se hacen, porque identifican un liderazgo y compromiso de todo un equipo de trabajo.

El apoyo incondicional de autoridades políticas, regionales y nacionales, nos ha permitido soñar y proyectarnos, por ejemplo, con la primera piscina techada y temperada de nuestra Comuna, la construcción del futuro estadio ANFA donde el Diputado Ortiz y el Seremi de Desarrollo Social, han sido determinantes para ir avanzando en la materialización de este proyecto.

Esa complicidad entre autoridades regionales y nacionales, independiente de sus colores políticos, nos permiten hoy proyectar y crear una hoja de ruta que unirá la Costanera desde Schaub a 12 de Octubre... a soñar con una nueva biblioteca con mayores comodidades y también, esa misma complicidad, nos permite pensar en la ampliación de la Sede de la Unión Comunal de Adultos Mayores y en una Sede para la Unión Comunal de Juntas de Vecinos. Lazos, que nacen por una mejor ciudad y que nos motivan a seguir trabajando en nuevos proyectos, como el nuevo cruce de la línea férrea, el que se sumará a Santa Soña, terminando así con la segregación de algunos sectores. Una relación virtuosa entre autoridades regionales y municipio que nos permiten soñar con una segunda etapa del Parque Borde Río y en la materialización de un gran campo deportivo, con canchas con pastos sintéticas que permitirán la práctica deportiva pese a la lluvia.

Porque jamás nos ha movido el egoísmo y la soberbia, reconocemos los logros ajenos pero también lo avanzado en estos pocos años. Chiguayante es hoy gracias al empuje de ustedes y al compromiso de todos nuestros funcionarios municipales. Hoy, sin duda, tenemos un Chiguayante distinto, uno donde las promesas se transforman en obras, los dibujos en edificios y los espacios en oportunidades. Chiguayante es hoy un solo cuerpo, que camina y avanza gracias a la unión entre la comunidad organizada y sus autoridades, porque entendemos que en la participación y el diálogo están los insumos que hacen posible los sueños del cambio.

Terminamos el 2015 con un Chiguayante lleno de buenas nuevas, donde felicitamos el empeño y reconocemos las deudas. En lo personal, celebro las grandes obras, pero mi satisfacción está en esas pequeñas acciones que nos hablan de la construcción de una ciudad más humana, más solidaria y más justa. ¿Quién no podría decir con orgullo soy Chiguayantino, si una big band y una orquesta de cuerdas acarician nuestros oídos?, ¿quién no celebraría cada gol de nuestras escuelas deportivas y cada logro de nuestros clubes deportivos o de nuestros deportistas en general?

stimados vecinos y queridas vecinas... Chiguayante es más que estructuras icónicas que marcan un antes y un después... hoy es el día, en que como Alcalde, agradezco cada gesto, cada sueño, cada crítica que nos han hecho, porque el desarrollo de ésta, nuestra Comuna se

impulsa gracias a la pasión en cada uno de los corazones de funcionarios municipales, dirigentes sociales, deportivos, vecinos y vecinas comprometidos. Porque el futuro ya comenzó a construirse, juntos seguiremos creciendo, porque Chiguayante somos tú y yo.

Muchas gracias. (Aplausos).

Antes de cerrar esta Sesión Extraordinaria, yo quiero decirles: Yo confío en la capacidad de discernimiento en el sentido histórico y la responsabilidad histórica de cada uno de los vecinos y nuestros ciudadanos de Chiguayante, ustedes no solo han tenido ojo para elegir un Alcalde, sino han tenido buen ojo para elegir un Cuerpo de Concejales que han tenido siempre la generosidad y la altura de mira para resolver los problemas y ayudar y apoyar la concreción de mucho de los proyectos que hoy día estamos gozando.

Quiero que le brindemos un aplauso a Mario, a Aldo, a Paulette, a Carlos, a Rina, y a José Eduardo Vilches y a Juan Eduardo Quilodrán que está acá con nosotros.

Y como la justicia tarda pero llega, acaba de llegar nuestro Seremi de Justicia, muy bien. Y quiero además decir que entre ustedes está el Director de CONAF, Jorge Morales, muchas gracias por estar con nosotros.

Creo que también es tiempo para agradecer a la Corporación Educacional Masónica, por prestarnos siempre este gran Salón Deportivo que hoy nos alberga y que reúne toda esta exposición de desarrollo de nuestra ciudad, al Colegio Concepción muchas gracias.

Bien, estimado Concejo, queridas autoridades y estimados vecinos, damos por cerrada esta Sesión, a las 19:59 horas, que contó y tuvo el único punto de la Cuenta Pública del año 2015.

Muchas gracias. (Aplausos)

LISANDRO TAPIA SANDOVAL SECRETARIO MUNICIPAL

JOSÉ ANTONIO BIVAS VILLALOBOS A L C A L D E





- Sr. Alcalde de la Comuna
- Sres. Concejales de la Comuna
- Direcciones Municipales
- Secretario Municipal
- Archivo.